

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL.

NÚM. 47.

ALICANTE

Domingo 10 Diciembre 1871

AÑO I.

PRECIO DE SUSCRIPCION.—En Alicante: un trimestre 20 rs. Fuera de la capital, 23 rs. Trimestre. En el extranjero, un mes 14 rs., un trimestre 40. Números sueltos 4 cuartos. Se suscribe en la imprenta de este periódico, calle S. Francisco, 21, y en la Administración plaza del Teatro, 3.
En Madrid y París C. A. Saavedra.

ANUNCIOS.—A precios convencionales.—El pago será anticipado.
COMUNICACIONES.—A precios convencionales.—Se admiten los comunicados o escritos de cualquiera especie que se remitan a la redacción no se devuelven aun cuando no se publiquen.

CARTA

DEL ANZOSINO DE ORLEANS A GAMBETTA

El ilustre Monseñor Dupauloup ha escrito a Gambetta una carta impugnando sus discursos, de la cual tomamos los siguientes párrafos:

Yo me limito a citar esta primera frase, sin calificarla ahora, y paso a otra que me da el derecho de sospechar en vos, como está, sino de ataques de frenesí, vedla aquí:

Lo que he hecho en lo pasado es la verdadera garantía de lo que haré en lo porvenir para el establecimiento definitivo de la República.

Aquí os detengo.

Y desde luego admito, cómo, cargado ante el país de una responsabilidad tan grave y de faltas de que se os hubiera podido pedir severa cuenta, podéis tan pronto acusar a los demás y glorificaros a vos mismo hasta el punto de osar decir: lo que he hecho en lo pasado es la verdadera garantía de lo que haré en lo porvenir.

Pues ¿qué habéis hecho en lo pasado?

Jóven abogado improvisado de repente en hombre político a consecuencia de un proceso tumultuoso, la audacia de vuestras opiniones revolucionarias os presentó candidato al Cuerpo legislativo, y os hizo Diputado con vuestros amigos Blanqui, Raspail y Rochefort. El 4 de setiembre os apoderasteis del poder sin consultar al país, y en el poder os adjudicasteis el ministerio de lo Interior, sin consultar a vuestros colegas. Una vez en este ministerio, ¿abstisteis a todos los buenos ciudadanos los brazos que ahora blasonáis de abrir tan ampliamente? No. Pusiésteis en el Hotel de Ville los Estéban Arago, los Ferry y los Rochefort; en las alcaldías los Delescluze, Mottu, Bouvalet, Clemenceau; en las prefecturas los Duportal, Eugelhard y todos los Jacobinos; en todo vuestros amigos, nada mas que vuestros amigos, y los mas exaltados.

Después, cuando vuestros colegas, para estar mas libres, tuvieron la insignie debilidad de arrojaros sobre Francia, cuando el azar de los acontecimientos os confió súbitamente la magnífica misión que hubiera sido sin igual para un corazón de héroe y de verdadero patriota, ¿qué hicisteis? Tratásteis mas bien de imponer la república, vuestra república, que de salvar a Francia. ¿Cómo hablais de sufragio universal? Vos no le habéis tenido en cuenta para nada. Por un primer decreto, disolvisteis las diputaciones provinciales sin reemplazarlas; por otro, aplazasteis las elecciones; por un tercer decreto mutilasteis los derechos de elegibilidad. Dueño absoluto, obedecido en todas partes, ¿qué habéis hecho de un pueblo que os ha prodigado su dinero, sus hijos y su sangre? ¿No ha designado vuestro poder un republicano con el nombre de la dictadura de la incapacidad?

Hacia tres meses que pesabais sobre nosotros como mas rodamente que el Imperio, y cuando sosteniais que la Asamblea nacional habia terminado su comision, que era concluir la guerra, olvidabais que la Asamblea habia recibido de Francia tres mandatos y no uno solo. La Asamblea estaba y está todavía encargada de librar a la patria de los prusianos, de la demagogia y de vos.

Después de las espantosas catástrofes en que se hundió el Imperio, ¿sabeis cual fué la desdicha de Francia? El que en una crisis tan terrible fuisteis vos su dueño absoluto. No hablo de los dos ancianos que estaban en Tours con vos. De vos, del abogado, era quien recibian órdenes nuestros generales; vos dictabais los planes de campaña; vos desordenabais nuestras fuerzas y lanzabais ciegamente a derecha e izquierda nuestros ejércitos, multiplicando vuestros engañosos boletines al tiempo que nuestros reveses... Pero aparto mi pensamiento de estos delirios y de los pobres soldados sin vestido, sin calzado, sin viveres, sin municiones. ¿Ah, qué gran organizador habéis sido! ¿Qué buena mano habéis tenido en vuestros proveedores!

Sin embargo, la nación, siempre generosa, hubiera podido apreciar en algo vuestra actividad personal y vuestros esfuerzos aunque des-

dichados; ella os hubiera agradecido que hubierais desaparecido momentáneamente, pero habéis vuelto a aparecer demasiado pronto, poco antes del día en que la Commune de París dió a conocer a vuestros amigos, vuestros auxiliares, vuestros maestros y vuestros discípulos; Delescluze y Millière, Rigault y Ranc, Cavalier y Mottu, todos dos estos hombres cubiertos a la vez de ignominia y de ridiculo, algunos de los cuales os rodean todavía; todo este partido para quien no tenéis ni una sola palabra de censura, y a cuyos individuos invitáis a dar una prueba de su moralidad, de su valor político y de su actividad en los negocios públicos. Esta prueba está ya en duda, y verdaderamente vos contais demasiado con la ligereza, la necedad o la credulidad del público. Vos le predicáis una república deliciosa, pero no ha olvidado la república a la vez grotesca, ruinosa y sangrienta, que, durante seis meses, ha sido impuesta a Francia.

Habéis evitado prudentemente llamar social a vuestra República democrática; ¿y por qué? La dicha de alcanzar una hora rápida de dictadura, ¿no vale la pena de que se arriesguen las catástrofes? ¿Pobre país destinado a ser casi constantemente juguete o víctima de las mas culpables ambiciones!

No; por mas que dignis y disimuleis, nuestros recuerdos mutan vuestras promesas; y en todo caso, para persuadirnos no bastarian palabras sonoras. Vos concretáis, es verdad, en un solo punto vuestro programa. Queréis, según decís, fundar, ante todo, el porvenir democrático sobre una reforma, la de la enseñanza; y en esta idea, os proclamáis a vos y a vuestros amigos únicos capaces, únicos dignos de educar a la juventud. Queréis que se formen hombres justos, libres y fuertes. Muy bien; ¿pero cómo? Por medio de una educacion nacional, dada de una manera verdaderamente moderna, verdaderamente democrática.

Y aquí osais afirmar que la Iglesia y los Gobiernos no han hecho nada por la enseñanza, que a sus ojos que todo lector es un enemigo, y vos pretendéis reformar el mundo con vuestras escuelas.

Permitid que os diga que os aprovechais de la ignorancia en vez de combatirla. Porque es necesario contar con la ignorancia de un auditorio para hacerle aceptar a la vez en una misma frase una calumnia y una simpleza.

Los Gobiernos franceses, de sesenta años a esta parte, han establecido mas de 50.000 escuelas, y triplicado el presupuesto de la instruccion primaria.

En cuanto a la Iglesia, está fundada sobre dos cosas: un libro, el Evangelio, y un mandato divino, que es *el de docete*; id y enseñad. Esta frase que se ha hecho vulgar, *la ignorancia es el origen de todos los males*, fue un Papa quien la pronunció, añadiendo, *sobre todo, entre los obreros*. Benedicto XIV decía esto mas de cien años antes de que vos nacierais.

La calumnia es, pues, muy tosca; la simpleza lo es mas todavía. Así, vos también, M. Gambetta, tenéis la pretension de modelar las generaciones a vuestra imagen, como se acuña una moneda, por medio de las escuelas. Pero las gentes del oficio saben bien, y la experiencia prueba, que esta pretension es absurda y puede llegar a ser una espantosa tiranía. La instruccion, en si, primaria ó secundaria, aun con todo lo que podáis añadir de ciencias elevadas, de álgebra, de química, etc., no forma las costumbres, y, en particular, los partidos que adulan a los maestros esperan en el fondo mucho mas de su influencia sobre los electores que de su acción sobre los discípulos.

¿Sabeis que es lo que, sobre todo, influye en la familia y en la sociedad? La educacion moral ó inmoral, religiosa ó atea. ¿Y sabeis por qué desconfía de vuestra reforma? Porque no será ni moral ni religiosa.

En verdad, ¿qué es una instruccion verdaderamente moderna, verdaderamente democrática? ¿Hay, por ventura, una geometria moderna, una gramática democrática? ¿Una moral jóven y una geografía inédita? Todas estas grandes frases

son grandes nubes oratorias, vagias, oscuras y sin ningun sentido para el espíritu cuando se las quiere descomponer.

Sin embargo, después de haber arrojado estas grandes frases a vuestro auditorio, continuáis y pronunciais las frases de partido, las palabras de orden del momento. No faltan mas que los diezmos y los servicios personales.

Decís que la enseñanza será gratuita. Esto significa 30 millones mas en el presupuesto; pero ¿qué importa? Otros muchos habéis hecho gastar. Los pobres pagarán por los ricos; pero el pueblo se imaginara que no paga nada, y que os debe un beneficio. *Obligatoria*; sea, si podéis inventar una sancion seria para vuestra ley, una garantía para la libertad de las familias, sobre todo de los maestros, de quienes vos estais tan seguro que podais, bajo la mas abominable de las tiranías, obligar a los padres a confiarles lo que les es mas querido en el mundo, sus hijos. Pero estos pequeños detalles no os detienen. Por último, la enseñanza será *lúica*. Hé aquí la palabra de gran efecto.

Confesad, caballero, que es caso raro esa facisima mezcla de calumnias y absurdos.

Vos, no obstante, halais medio de ir todavía mas lejos y os dedicais a separar lo que llamais *alto clero*, al cual denigráis, del que calificáis con el nombre de *bajo clero*, al cual adulais escitándole a la envidia. Trabajo perdido. No tengo la menor noticia de que haya *bajo clero*; la clase sacerdotal es la mas elevada a que podemos aspirar: ningún obispo, ni el mismo Papa, tiene otro carácter sacerdotal que el de mas humilde sacerdote. Todas las dignidades eclesiásticas son en un sentido inferiores a este título de sacerdote, que conduce a todos los cargos mas altos en la Iglesia. De tal manera, que bajo este punto de vista puede decirse que no hay institución mas democrática que la iglesia.

Casi todos hijos del pueblo, instruidos juntos, alimentados juntos con la palabra de Aquel que murió por el pueblo, ni nos dejaremos dividir ni engañar. Nuestra fraternidad es la buena, nuestro Dios el Dios verdadero, y el vuestro no es nada. Sed franco, caballero, prescindid de fraseología y declinad en voz alta y sin recursos oratorios: *el libre pensamiento* del cual sois partidario, y *la ciencia humana*, con la cual nada hallais comparable, reconocen la existencia de un Dios personal y vivo? Si ó no? Vuestro franqueza os obliga a responder. Atrevedos a declarar a vuestros amigos que creéis en Dios, ó a decir al país que no creéis en él.

Y si vuestra supuesta ciencia niega a Dios os compadezco; pero convenid en que no os compete hablar de religion; ni tratar de reducir y dividir a los sacerdotes que dieron su vida a Dios.

Decís que si se atreviesen a hablar confidencialmente, se confesarían demócratas. ¿Sabeis lo que os dirian los curas de nuestros pueblos si os confiasen sus secretos? Os dirian que en cada aldea hay una pandilla de retorcidos oradores de taberna, políglotos que llevan de reata a los conserjes municipales, los cuales despiden a los hermanos y hermanas, quitan al cura su reducida indemnizacion, sin la cual no puede vivir; prohíben a los maestros que lleven a los niños a misa; se niegan a reparar las iglesias ruinosas, aconsejan los matrimonios y los entierros sin el concurso de la Iglesia, y no conocen otra manera de servir a una república que con el odio al sacerdote; con la baja y estúpida impiedad; y estos retóricos son precisamente en todos los pueblos vuestros amigos.

Con su ayuda contais establecer esa educación nacional y verdaderamente moderna, en la cual, para enseñar a los niños sus deberes de ciudadanos, para inspirarles ideas de sacrificio y abnegacion por la patria, para hacer de ellos una generacion robusta, deberéis no solo no hablarles jamás de Dios ni de la Providencia, sino arrancar de ellos la idea de la Providencia e imponer, en fin a la juventud francesa una enseñanza sin religion y una moral sin Dios. ¿Bien! ¿Queréis que os diga lo que nos traerá tal educación? En vez de darnos hombres nos dará

mónstruos; una sabia barbárie armada de todos los medios de destruccion, la barbárie del corazón y de las costumbres; en una palabra, lo que hemos visto durante el reinado de la Commune, mozos y jóvenes de diez y ocho a veinticinco años, dominando é incendiando a París.

¿Y después de tales errores y de tales lecciones os atreveis a decir todo lo que se lee en vuestros discursos, y el auditorio aplaude! Tengo para mí que esta es la señal de un profundo desorden en el cual estamos aun. No; Francia no ha llegado al término de sus desgracias.

REFORMAS ECONÓMICAS

Algunos diarios anuncian que en los Consejos de ministros últimamente celebrados, se ha tratado principalmente de la cuestion de Hacienda, con el laudable propósito de atender a los compromisos que pesan sobre el Tesoro y dominar la crisis económica por que atraviesa el país.

Nada que mas beneficioso sea para todos, nada que con mas afán se anhele por la generalidad, que ver resuelta la pavorosa cuestion de Hacienda, que ha salido de manos de los radicales, en un estado bien angustioso y desgraciado.

Necesario es dotar al Tesoro de recursos propios, y para ello, en primer término es indispensable el aumento de ingresos fijos y permanentes, en cantidad bastante para atender con su importe a obligaciones del Estado.

Esto se obtiene con nuevos impuestos ó reformas en los antiguos, en todo lo que susceptible sean de mejora, procurando siempre armonizar el tributo con la riqueza que grava, y que de lo contrario, con una contribucion excesiva se mata la produccion y produce el efecto contrario que se propusieran los que la crearon; y de ser diminuto el impuesto, el Tesoro sufre las consecuencias de la falta de recursos, consecuencias que lastiman el crédito de la nacion y que dañan y perjudican a todas las clases de la sociedad.

El establecimiento de nuevos impuestos, es un punto de la mayor trascendencia y recurso a que debe acudir solo en último extremo, pues toda buena contribucion es viciosa en su origen, porque se establece bajo el imperio de una necesidad apremiante, y por lo tanto se carece del verdadero conocimiento de la riqueza sobre que se impone, y en la distribucion se falta a la justicia y a la igualdad que debe presidir en el reparto de las cargas públicas. Estos inconvenientes han influido en el ánimo de algunos ministros de Hacienda, para no acudir a este extremo que exige profunda meditacion y estudio.

Como el déficit de los presupuestos era tan considerable, como tanto se habia abusado del crédito, echando sobre el país la pesada carga de 1.200 millones anuales que importa el cupón de la Deuda, preciso era remediar un mal que tantos intereses afectaba, siendo urgente hacer desaparecer el saldo entre los gastos y los ingresos, y de aquí el que por el actual ministro de Hacienda, se acudiese al establecimiento de algunas contribuciones con el carácter de transitorias; para allegar fondos al Erario, evitando de ese modo nuevas emisiones, ó el aumento de la deuda flotante que haria mucho más difícil, sino imposible, la nivelacion de los presupuestos.

Todo ministro de Hacienda debe procurar que el Tesoro público cuente con recursos fijos, y no cuidarse solo y únicamente de salir del día; tal sistema es bien sencillo y la mas humilde inteligencia puede encontrar fondos con la garantía del Estado, si no repara en el interés ni en el tipo en que se emiten valores públicos, no es ciertamente para ganar crédito de hacienda el que acude a tales medios para salir de apuros, y la opinion pública ha juzgado de un modo poco benevolo, a los que solo encontraron recursos aumentando el presupuesto de gastos con préstamos, anticipos y emisiones que tan caros han costado a la nacion.

Las Cortes no han discutido ni votado los presupuestos, por lo cual no se pueden establecer los nuevos impuestos que en ellos figuraban y hay que atemperarse á los antiguos...

Vamos á ocuparnos de este segundo punto, pues es en el que consideramos pueden hallarse arbitrios para remediar en gran parte del mal que todos deploramos, del crecido desnivel entre los gastos y los ingresos...

Nosotros, que estamos persuadidos del buen deseo que anima al actual ministro de Hacienda, esperamos que no imitará á sus antecesores, exponiendo el mal, lamentándose de sus consecuencias y no haciendo nada para remediarlo.

La administración cuenta con medios sobrados para mejorar el sistema de impuestos que rige, y obligar á todos los que contribuyan con arreglo á sus fuerzas al sostenimiento de las cargas públicas...

El principal fundamento en que estriba la mejora de los tributos y el aumento de sus productos, no fijando cuotas exageradas como ha venido practicándose hasta aquí...

Se ha dicho en el Parlamento que existen diez y ocho millones de hectáreas sin tributar, que gran cantidad de fincas urbanas no están amillaramadas...

Se indicó que iba á procederse á la formación de nuevos amillaramentos, erándose unas secciones de empleados de reconocido mérito para que llevasen á cabo este importante trabajo...

Debe tenerse muy en cuenta lo acaecido en trabajos análogos y en épocas muy remotas, que solo produjo grandes molestias y vejámenes á los pueblos...

En la contribución industrial y de comercio, se cometen también grandes fraudes, no ya por negligencia de la administración, sino porque las tarifas últimamente aprobadas adolecen de innumerables defectos...

A la vez exigen reformas imperiosas, las tarifas, para las que solo se tuvo en cuenta Madrid, Barcelona, Sevilla y otras capitales importantes...

Mas si aconteciese, hablamos hipotéticamente, que los radicales, triunfando en la elección de concejales, por buenos ó

malos medios, que esto no es del caso, y firmes en la nueva teoría que sustentan, no fueran llamados al poder, lo cual es casi seguro porque el medio no es parlamentario...

Mucho puede hacerse en pró de los intereses del tesoro, sin lastimar los del contribuyente de buena fé, harto abrumado con las crecidas cuotas que satisface...

Tiempo es ya de que la Hacienda salga de la penosa situación que arrastra, y el actual ministro, si apartándose del sistema observado por sus antecesores consigue, como puede y debe hacer, que se disminuyan...

Segun las últimas noticias recibidas anteanoche, el resultado de las elecciones en el segundo día, ha sido favorable á las candidaturas de los monárquico-constitucionales adictos al Gobierno...

(El Debate)

ALICANTE 10 DE DICIEMBRE DE 1871.

¿DÓNDE IRÁN LOS CIMBRIOS?

Bajo este título se ocupa El Puente de Alcolea de las elecciones municipales en la siguiente razonada forma:

«Repuestos un tanto los cimbríos del asombro que la actitud patriótica de los liberales conservadores las causará, desenvuelven una actividad prodigiosa en las elecciones municipales, donde fundan la esperanza de ulteriores propósitos...»

Sea lo que fuere, es decir, ya vencidos, ya vencedores, no tiene duda que las elecciones municipales son hoy por hoy, el punto de partida de la gente del radicalismo...

La opinión del país se halla con nosotros; luego el poder nos pertenece. Hé aquí el raciocinio cimbrío, que podrá ser conveniente para satisfacer los vehementes deseos que sienten por ser Gobierno...

Por eso que la política se dibuja en el Parlamento, no en los ayuntamientos, que son en una parte republicanos, en otra absolutistas, en muchas sin color definido...

Mas si aconteciese, hablamos hipotéticamente, que los radicales, triunfando en la elección de concejales, por buenos ó

Después de los años mil volvieron las aguas por donde solían ir.

Partidarios de la menor cantidad de Rey, y monárquicos circunstanciales, los cimbríos volverán al campo de donde salieron por una razón de cálculo...

Prolongúese un corto tiempo la entrada de los cimbrío-radicales en el poder, y salva alguna que otra individualidad menos impaciente, ó mejor aconsejada...

Segun las últimas noticias recibidas anteanoche, el resultado de las elecciones en el segundo día, ha sido favorable á las candidaturas de los monárquico-constitucionales adictos al Gobierno...

Orihuela. Monovar. Novelda. Beniarsés. S. Vicente. S. Miguel de Salinas. Elche. Aspe. Jávea. Callosa de Ensarriá. Crevillente. Alfaz. Petrel.

Nucia. Benidorm. Millena. Bolulla. Catral. Redovan. Castell de Castells. Monforte. Aguas. Pinoso. Santa Pola. Benejama. Altea.

Con profundo disgusto hemos sabido que en Relleu, pueblo de esta provincia, se cometi6 anteayer un dable asesinato...

Segun nos informan personas del país, el muerto es uno de los que primero tomaron parte en la revolución de Setiembre...

En S. Juan, también ha sido muerto un elector, y arrojado á una noria.

Los tribunales entienden ya en tan escandalosos crímenes y por consiguiente, no podemos hacer sobre él más comentarios.

El señor ministro de la Gobernación dirigió el miércoles una circular á los gobernadores, previniéndoles que en los puntos donde se altere el orden público con motivo de la elección...

Se han dado las órdenes oportunas para que se preparen en Barcelona, Cádiz, Málaga y Santander varios vapores de la compañía A. Lopez...

Segun dice la Epoca, en todas las provincias el partido radical, aunque auxiliado de carlistas y republicanos, ha sido batido en brecha...

Ha llamado la atención que entre los candidatos para concejales por Madrid presentados

por los radicales, no figuran personas decididamente procedentes de las filas democráticas sino de las progresistas.

El principal esfuerzo del ministerio de la Gobernación se ha dirigido, no á hacer vencer determinados candidatos, sino á asegurar el orden y el respeto al sufragio.

Leemos en El Pueblo:

«Sabemos de una manera positiva que el día que de la Victoria ha contestado al telegrama que le fué dirigido por acuerdo del Comité central de elecciones...»

El general Espartero agradece en lo íntimo de su alma la prueba de respetuoso cariño que han dado Ruiz Zorrilla y sus amigos...

Ignoramos la certeza de lo que El Pueblo dice; pero no es de extrañar que el ilustrado retirado de Logroño se niegue á ser instrumento de los planes cimbríos...

Tanto en el ministerio de la Guerra como en el de Ultramar se trabaja con el mayor celo en los preparativos para el embarque de las fuerzas que han de pasar á Cuba.

El gobierno está resuelto á poner una escuadra de cuatro buques acorazados en las aguas de Cuba, dentro de un breve plazo...

Segun los datos oficiales recibidos en Madrid, los radicales se han coaligado en muchos puntos con los carlistas y federales...

Y corrobora la noticia El Imparcial, periódico que no debe ser sospechoso en este sentido...

Insisten varios periódicos en hacer cargos al señor ministro de Hacienda por la suspensión que dicen ha acordado del pago de créditos de la deuda pública...

Por las aseveraciones que de tres ó cuatro días á esta parte vemos consignadas en los periódicos y correspondencias de Paris...

Segun las mas sensatas conjeturas, habrían contribuido poderosamente al indicado aplazamiento los recientes sucesos de que ha sido teatro la capital de Bélgica.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

VERSALLES 7 (á las seis y 35 noche).—El mensaje del Sr. Thiers hace constar los progresos satisfactorios que hacen la organización del país...

Las relaciones con Prusia están perfectamente fijadas. La política de Francia es una política de paz estable y digna...

La independencia de la Santa Sede deberá ser rigurosamente mantenida.

Francía hace votos de prosperidad para Austria. Tiene las mejores relaciones con Rusia. El mensaje expone las consecuencias perjudiciales de los tratados de comercio...

Hablando de la situación interior, el mensaje hace constar el espíritu admirable del ejército. Los impuestos ingresan fácilmente...

Situación financiera. Los presupuestos ordinarios y extraordinarios ascienden á 2.742 millones de francos...

deuda flotante ha sido reducida á 628 millones. La amortizacion funcionará regularmente. En cuanto á los nuevos recursos, la Asamblea escogerá entre los impuestos sobre las maquinas primeras y los demas.

El Banco será autorizado á aumentar la cifra de circulacion de sus billetes y á emitir billetes pequeños. La situacion financiera es generalmente satisfactoria.

El proyecto de reorganizacion del ejército establece el servicio obligatorio. En tiempo de paz, la Francia tendrá un ejército de 800.000 hombres, de los cuales 450.000 pasarán cinco años incorporados, y los demas permanecerán en sus hogares.

El ejército se compondrá de 150 regimientos de infanteria de 2.000 hombres cada uno con cuatro cañones por cada 1.000 hombres.

Resumiéndose, dice que Francia quiere la paz, el orden y la reorganizacion militar y financiera.

Esto es, su derecho para consigo misma. Nadie tiene nada que ver con esto, y todas las potencias deben desearlo.

El Sr. Thiers hace un llamamiento á la moderacion y á la justicia de la Asamblea, colocándose por encima de los partidos.

El mensaje ha sido bien acogido por la Asamblea.

Versalles 7 (á las siete de la noche).—El mensaje mencionando las relaciones extrangeras, dice:

«Con todas las potencias, nuestras relaciones son las de buena vecindad.

Sobre nuestra grande frontera de los Pirineos no toleramos contra España, y ella no tolera contra nosotros, los manejos de los partidos.»

SECCION DE NOTICIAS.

Los señores ministro de la Gobernacion y presidente del Consejo estuvieron el viernes en el palacio despachando con S. M. el rey, y despues han conferenciado largamente con el señor ministro de Estado sobre asuntos de Cuba.

La ex-emperatriz Eugenia estuvo el jueves por la tarde á las tres y cuarto en palacio á pagar la visita que anteayer le hicieron los reyes. El rey ha bajado á recibir y despedir á la ex-emperatriz hasta el pie de la escalera, y la acompañó llevándola del brazo. La visita ha sido bastante larga.

Probablemente el martes de la semana próxima abandonará España nuestra distinguida compatriota la ex-emperatriz Eugenia.

El príncipe de Gales sigue perfectamente y ya han empezado á cumplimentar al gobierno inglés los estrangeros.

En Paris ha descendido la temperatura á 20 bajo cero.

En Venta de Huelma, partido de Alhama (Granada) se promovió el miércoles un grave tumulto al constituirse las mesas, resultando dos heridos graves. Por esta causa tuvo que suspenderse la eleccion, pero el gobernador previno al alcalde que á todo trance continuase aquella, lo que se verificó inmediatamente despues de restablecido el orden.

Tambien en Lenteji, partido de Motril, fué necesario suspender la eleccion á consecuencia de algunos desórdenes, que por fortuna no tuvieron consecuencia desagradables.

El jueves desearrilló un tren de mercancías con cuatro wagones cargados de naranjas, en el ferro-carril de circunvalacion.

Se ha establecido la navegacion por vapor en el canal que existe entre Chaleo y Méjico.

Pronto se colocará un nuevo faro en la barra de Tampico: dicho faro será de reverbero y giratorio, y quedará á una altura de 25 metros.

El emperador Guillermo, de cuya enfermedad ha hablado estos dias la prensa, no ha

tenido otra cosa que un catarro, y ya está mejor.

En la Habana continúa inalterable el orden público.

Dicen de Málaga que el Guadalhorce ha tenido una gran avenida á consecuencia de las últimas aguas. Se han ahogado muchos animales. La avenida ha arrastrado multitud de árboles, maderas y otros efectos, entre los cuales se cuentan muebles y utensilios de casa.

GACETILLAS.

Amor volcánico.—Acaba de morir en las mas triste miseria en Londres un excentrico de gran reputacion y romántica memoria. Era un ex-deshollinador de chimeneas que cosa de 30 años atrás se atrevió á penetrar por ellas en el palacio de Saint-James, en busca de la reina Victoria, de quien estaba perdidamente enamorado. Como á pesar de haberle puesto preso una buena temporada continuaba siguiendo por todas partes á la reina, la policia lo mandó deportado á Australia. Allí vivió mucho tiempo, hasta que hace cuatro ó cinco años volvió de Sidney, mas enamorado que nunca, yendo á habitar en Londres en una asquerosa callejuela que le era particularmente simpática por su nombre: «Queen's Lane» y en la cual ha terminado sus dias. Su muerte ha sido digno fin de tan novelesca existencia: murió traspassado de dolor al oír dias pasados que habia muerto la dama de sus pensamientos. ¡Luego dirán que es prosaico nuestro siglo!

Establecimiento óptico.—El del señor Lassalle, situado en la calle de Prim, se ha trasladado á la calle Mayor, núm. 8.

En dicho establecimiento se ha recibido un gran surtido de instrumentos ópticos y lentes de todas clases, y muy superiores, de cristal de roca. Tambien hay muchos objetos y artículos de moda para señoras y caballeros.

Modas y novedades.—En el acreditado establecimiento de D. Pedro Fó y Oliver, calle Mayor, n.º 20, acaba de recibirse, procedente de los mejores depósitos y fábricas de Paris y Madrid, un elegante y variado surtido de cuantos artículos son necesarios en la próxima estación de invierno.

En el escaparate del establecimiento, están espuestos con el mejor gusto, algunos de ellos, y estamos muy seguros de que nuestros lectores y lectoras, encontrarán cuanto deseen, para satisfacer las exigencias de la moda, y sea necesario para calmar los rigores del mas crudo invierno.

En la seccion correspondiente insertamos un detallado anuncio cuya lectura recomendamos.

VARIEDADES.

EJECUCION DE CREMIEUX.

El 30 fué pasado por las armas en Marsella el principal jefe de la insurreccion comunista de aquella ciudad, Gaston Cremieux. La sentencia de muerte pronunciada tambien contra tres de sus coacusados, Roux, Peissier y Etiens, padre, ha sido conmutada.

Gaston Cremieux, que estaba en la cárcel de Sain-Pierre, fué informado á las dos de la madrugada del 30 que habia llegado el momento fatal. Él contestó: «Haré ver cómo debo morir.»

Despues de poner en orden sus papeles, subió á un carruaje que le condujo al fuerte de Saint-Nicolas. Allí pidió algunos minutos para terminar unos versos, y luego encargó al rabino M. Vidal que rogase á M. Esquirols que terminara una pieza de teatro que habia principiado.

A las siete vino á recoger al reo un carruaje de camión, para conducirlo á la plataforma del Faro. Despues de leida la sentencia, rogó Gaston Cremieux al peloton de ejecucion que

apuntara al corazon, porque debiendo su familia recoger su cadáver, deseaba que no quedase desfigurado.

Despues de una conversacion de algunos segundos con el rabino, á quien abrazó, se acercó al poste, provisto de anillos para sujetarle en caso de flaquear. Esta precaucion era inútil, pues no le abandonó un momento su energia.

Cremieux se quitó el paletot, el frac y el chaleco, se desató la corbata, se abrió la camisa y luego de pie, sin que le vendaran los ojos, según lo habia pedido, gritó: «¡Vamos, fuego! ¡Viva la república!»

Esta palabra quedó cortada, porque el reo cayó aplomado. Habiendo certificado los médicos la muerte, se juzgó inútil el golpe de gracia.

Cerca de unos 30.000 hombres estaban sobre las armas, y asistía á la ejecucion gran número de curiosos. El rabino no se separó del cadáver mientras duró el desfile de las tropas. Apoyado contra el poste, leia la Biblia llorando.

Las familias de Cremieux y Molina, que llegaron en carruaje, condujeron el cadáver al cementerio israelita.

SECCION AMENA.

De El Bco del Segura, tomamos las siguientes

Charada enigma.

Mi primera es una flor mi tercera es un martillo; mi segunda un organillo; mi cuarta delruiseño.

El tierno canto contiene; y sino acierta al bate digo que eres un orate que ciego á este mundo viene.

Para sacar algo bueno un mes de término doy, y te digo por quien soy que el enigma está muy lleno

Otra.

Mi primera es de un abrigo, que los españoles llevan; segunda es prima de un verbo que usamos siempre que nieva.

Un dia de la semana con la tercera comienza, y la cuarta se prodiga por quien malgasta su hacienda.

Si sabes el todo, es tuyo; el autor le recomienda cual premio al lector sesudo que sus charadas acierta.

B. M. C.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Se hace saber: Que existiendo bastante caudal de agua en el Pantano, he acordado que la presente tanda 9.ª (7.ª de invierno) sea sencilla formándose dos hilas y cobrándose por los acaudalados hora de riego por hora en albañes.

Alicante 9 de Diciembre de 1870.—El director, Miguel Pasqual de Bonanza.

Se hace saber: Que desde el dia 8 hasta el 18 del actual, se espendrán en la oficina de esta Direccion los albañes para la tanda 9.ª (7.ª de invierno) del corriente año común, cobrándose el impuesto de 12 milésimas (4 mrs.) por minuto de agua para gastos ordinarios, con arreglo á los Reglamentos vigentes, en la inteligencia de que deberá acudir por los albañes en el término prefijado á fin de evitar el entorpecimiento que se causa al orden administrativo.

Alicante 7 de Diciembre de 1871.—El director, Miguel Pasqual de Bonanza.

TERTULIA.

DEL PROGRESO-DEMOCRÁTICO.

BAILE.

Lo habrá esta noche de 10 á 2 de la madrugada, en los salones de esta sociedad.

OBSERVATORIO.

Dia 9 de Diciembre de 1871.

Table with columns: HORAS, BARÓMETRO, TERMÓMETROS, VIENTOS, ESTADO DEL CIELO. Data for Dec 9, 1871.

CORREOS.

Table with columns: SALIDAS, ENTRADAS. Destinations: Murcia, Jijona, La Marina, Madrid y Valencia.

TRENES.

Table with columns: SALIDAS, ENTRADAS. Destinations: Madrid y Valencia, tren misto.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

Ntra. Sra. de Loreto.

SANTO DE MAÑANA.

San Damaso, papa y confesor.

ULTIMA HORA.

RESULTADO

DEL TERCER DIA DE ELECCIONES en esta capital.

Los monárquico-constitucionales, adictos al Gobierno, obtuvieron el triunfo en los colegios de las Casas Consistoriales, Santa Maria y Alcoraya.

Los republicanos triunfaron en los colegios del Teatro, Carmen, San Anton y San Francisco.

Los radicales estuvieron en minoria en los distritos en que presentaron sus candidaturas.

DESPACHO TELEGRÁFICO.

Servicio particular de El CONSTITUCIONAL. Madrid 9.

Las conferencias que tuvieron ayer en Paris Thiers con los príncipes de Orleans no han dado resultado.

Se asegura que la solución quedó aplazada á petición de Thiers.

Dicen de Londres que el estado del príncipe de Gales es desesperado.

Bolsa: c. 29.75.

Fabra.

ALICANTE.

Imp. de V. Costa y Comp.ª, S. Francisco, 21.

CAMBIOS Y PRECIOS CORRIENTES DE LA PLAZA, HOY DIA DE LA FECHA.

Large table with columns: ARTÍCULOS, Peso, Precio, OBSERVACIONES. Lists various goods and their prices.

Alicante 2 de Diciembre de 1871.

BOLSA DE MADRID.

6 Diciembre 1871.

Table with columns: FECHAS, PAPEL, DINERO. Data for Dec 6, 1871.

